

Une Maison pour la Diaconie et la Solidarité



Ouverte à Sion il y a déjà plus d'un an, la Maison de la Diaconie et de la Solidarité¹ est portée conjointement par le Diocèse et l'Eglise réformée. Grâce au soutien de la Fondation Casa Juan Diego², ce lieu qui grouille de vie est entièrement voué au service des plus vulnérables d'entre nous.

PAR JOËLLE CARRON, DÉLÉGUÉE ÉPISCOPALE À LA DIACONIE | PHOTOS: BERNARD HALLET, CATH.CH

En mars 2020, l'Accueil Hôtel-Dieu, une des associations partenaires de la Maison, y a déménagé ses locaux. Son café social nommé « Verso l'Alto » y offre chaque jour près de 50 repas de midi, à l'emporter ou livrés. Depuis, diverses activités ont pu se déployer, malgré les restrictions. Faisons-y un petit tour...

1. Des services offerts aux plus fragiles

Un accueil quotidien – Du lundi au vendredi, l'accueil est assuré par des bénévoles qui servent les repas, mais proposent aussi écoute ou accompagnement. Ils peuvent aussi orienter les hôtes vers d'autres services, ateliers ou groupes.

Un soin juste – Une permanence juridique nommée « Soif de justice » offre aux associations solidaires un accompagnement, au service de leurs bénéficiaires. En collaboration avec d'autres acteurs, on y offre un accès aux soins de base (évaluation médicale, orientation et soutien administratif). Un véhicule destiné à assurer des consultations de proximité a été mis en service.

Soif de justice – Une permanence juridique nommée « Soif de justice », un accès à des compétences juridiques au service de l'accompagnement des personnes et des associations solidaires est offert.

Une passerelle professionnelle – La Maison offre aussi une passerelle professionnelle pour les personnes ayant souffert de l'impact financier du Covid-19. Une crêperie a ainsi été ouverte et sert ses spécialités le soir du lundi au jeudi. Ce projet d'une année, mis à mal par les contraintes sanitaires, mais soutenu par la Chaîne du Bonheur dans le cadre de la pandémie, pourrait être pérennisé.

2. Un pôle de compétences, cantonal et œcuménique

La Maison a pour vocation de fédérer les compétences, de développer les collaborations entre les différents acteurs ecclésiaux, tant catholiques que réformés et de maximiser les synergies. Elle rassemble, crée un réseau, permet de porter ensemble l'appui aux migrants, la pastorale des prisons, l'accueil et le soutien des personnes en précarité ou en fragilité psychique.

3. Un lieu de sensibilisation et de formation

La Maison permet à de nombreux bénévoles ainsi qu'aux intervenants professionnels des deux Eglises de se confronter à la réalité de la précarité et de se former à l'engagement solidaire. Elle a également pour mission de sensibiliser le grand public au vécu des plus fragiles en Valais, de tisser du lien en dépassant les milieux sociaux et les générations.

Le Verso l'Alto en 2020:

- 1700 Christmas Box
- 10'000 repas de midi
- 1'700 petits déjeûniers
- 70 bénévoles

OÙ?

Rue de Lausanne 69 à Sion
(en face de l'église Saint-Guérin)

CONTACT?

Joëlle Carron : 027 323 89 15
maisondiaconie@gmail.com

CONTRIBUER?

Votre soutien est le bienvenu:
IBAN CH33 8080 8003 7706 3162 2



¹ Diaconie: en grec « service » c'est-à-dire égard ou attention aux plus vulnérables... Cela revient ultimement à dire « aimer »!

² ... qui poursuit l'œuvre du Père Gabriel Carron auprès des détenus et des enfants en Argentine.